
Guten Tag Haupt Benutzer

Wintervogel-Rallye am 07.01.2022

Vom 6. bis 9. Januar 2022 findet zum zwölften Mal die bundesweite „Stunde der Wintervögel“ statt. Der NABU und sein bayerischer Partner Landesbund für Vogelschutz (LBV) rufen Naturfreunde auf, eine Stunde lang die Vögel am Futterhäuschen, im Garten, auf dem Balkon oder im Park zu zählen und zu melden. Im Mittelpunkt der Aktion stehen vertraute und oft weit verbreitete Vogelarten wie Meisen, Finken, Rotkehlchen und Spatzen. Unter der Leitung von Martin Neub bietet der NABU Emmendingen am 07.01.2022, von 15-16.30 Uhr eine Wintervogel-Rallye an, um die Vogelwelt in den Parkanlagen des Zentrums für Psychiatrie (ZfP) zu erkunden. Treffpunkt ist die Pforte des ZfP. Vogelkundliche Vorkenntnisse sind nicht erforderlich. Ein Fernglas ist hilfreich. Eine Anmeldung ist erwünscht unter mail@nabu-emmendingen.de Mehr Infos unter www.stunderwintervoegel.de

Ein Herz für Tiere beim Tierschutz

Beim Tierschutz geht es darum, Tieren ein artgerechtes Leben ohne Zufügung von Leiden, Schmerzen, Schäden und unnötigen Beeinträchtigungen zu ermöglichen. Unser Mitglied Sabine Orth hat ein großes Herz für Tiere und engagiert sich beim Tierschutz. Sie hat mich auf eine interessante Homepage zum Tierschutz aufmerksam gemacht. In der aktuellen Fassung geht es zum Beispiel um die Rettung eines Luchses, um Wölfe im Schwarzwald und eine Petition zum Schutz von Bären und Zuschaustellung von Wildtieren aller Art. Vielleicht interessiert Sie das Thema. Dann finden Sie alle weiteren Informationen [hier](#). Und vielleicht besuchen wir auch mal den alternativen [Wolfs- und Bärenpark](#) im Schwarzwald. „Alternativ“, weil die dort lebenden Bären und Wölfe aus schlechten Haltungen stammen. In den Freigehegen finden sie ein neues, tiergerechtes Zuhause.

Wie verhalte ich mich in der Natur richtig gegenüber Tieren?

Immer mehr Menschen verbringen ihre Freizeit in der Natur. Das ist nicht nur gesund, sondern schärft auch die Sinne für die Natur und deren Schutz. Nicht nur bei Wanderungen kommt es immer mal wieder zu Begegnungen zwischen Mensch und Wild-, Nutz- und Haustier. Um Probleme zu vermeiden, die sich aus dem Zusammentreffen von Menschen und Tieren ergeben können, hat der Deutschen Wanderverband (DWV) eine Broschüre mit Hinweisen für das richtige Verhalten von Menschen in der Landschaft entwickelt. Die Broschüre finden Sie [hier](#).

Aus dem Leben der europäischen Hornisse

Wer auf einem Waldspaziergang schon mal das tiefe Summen eines Hornissenvolkes aus einer Baumhöhle gehört hat oder einer Hornisse begegnet ist, weiß wie bedrohlich sie wirken können. Tatsächlich sind Hornissen friedliche Tiere, die ohne Grund nicht angreifen. Der gängige Spruch, dass drei Hornissenstiche einen Menschen töten, ist allerdings falsch: Durch die kurze Einstichzeit ist die injizierte Giftmenge gering und vergleichbar mit der anderer Wespen. Schließlich wird die Giftblase nicht geleert, sondern muss für potenzielle weitere Angreifer ausreichen. Eine Honigbiene dagegen, deren Stachel beim Einstich in der Regel abbricht, entleert die gesamte Giftblase. Somit kann der Stich der Hornisse zwar schmerzen, ist aber im Normalfall nicht weiter bedenklich, es sei denn, es besteht eine

Allergie. Wegen ihrer akuten Bestandsgefährdung steht die Hornisse auf der Liste der geschützten Arten. Weitere Infos aus dem Leben der Hornisse finden Sie [hier](#).

Die schönsten Rodelhänge im Schwarzwald

Auf die Bob- und Schlittenfans warten in allen Teilen des Schwarzwalds zahlreiche Rodelhänge, wobei das Angebot von Kinderrodelhängen bis zur spektakulären Rodelstrecke reicht. Im Bereich des Hochschwarzwalds gibt es 47 ausgewiesene Rodelstrecken. In jedem Fall ist Rodeln ein Riesenspaß für Groß und Klein, für Alt und Jung. Viele Rodelhänge sind präpariert und verfügen häufig über ein Förderband oder einen Lift. Auch einen Rodel auszuleihen ist in der Regel kein Problem. Informationen über Rodelbahnen im Schwarzwald erhalten Sie unter anderem unter <https://www.hochschwarzwald.de/erleben/winter-aktivitaeten/rodeln>.

Wie finde ich in einer Notsituation den genauen Standort im Wald?

Dem Rettungsdienst, der Bergwacht oder Polizei bei einer Notlage den genauen Standort mitzuteilen, ist im Wald oder in den Bergen gar nicht so einfach. Doch mit der kostenlosen App „What3Words“ ist das sehr präzise möglich. „What3Words“ nutzt GPS-Koordinaten, um jedem Quadrat von drei mal drei Metern auf der Erde einen eindeutigen Drei-Wörter-Code zuzuordnen. So ist eine Stelle am Heimethues beispielsweise mit "akku.feigen.spule" gekennzeichnet und der Wanderparkplatz Einbollen mit "fordern.erdboden.hilfe". Diese Drei-Wort-Angaben lassen sich vom Smartphone aus mit anderen teilen oder mündlich an eine Rettungsstelle durchgeben, die diese Worte nur in die App einzutippen braucht, um den exakten Ort und die Wegbeschreibung dorthin zu finden. Einfach mal ausprobieren. Weitere Infos: <https://what3words.com/de/about>

Vielen Dank für Euer ehrenamtliches Engagement

Der Schwarzwaldverein Denzlingen lebt vom ehrenamtlichen Engagement vieler Mitglieder. Wir haben so ein breit sortiertes Angebot, weil viele Wanderführer*innen keinen Aufwand und keine Zeit scheuen, damit ihre Wanderung oder Veranstaltung den Teilnehmenden gefällt. Wir haben eine tolle Vereinsatmosphäre, weil viele Ehrenamtliche sich um die Organisation und die Abläufe im Verein kümmern, um das Verteilen von Heften und Vereinsmitteilungen, Info-Aushänge schmücken oder bei Versammlungen Kuchen backen, Geschirr spülen oder Tische dekorieren. Denn viele Hände und Köpfe sind notwendig, um einen großen Verein am Laufen zu halten. Alle eint die Begeisterung für den Schwarzwaldverein und das Bewusstsein etwas Sinnvolles für die Gemeinschaft zu leisten. Vielen Dank an alle Helfer*innen und Unterstützer.

Die nächsten Veranstaltungen im [Wanderprogramm](#) (bitte 2G-Regel beachten)

24.12.2021 Nordic Walking um 15 Uhr fällt aus

31.12.2021 Nordic Walking um 15 Uhr fällt aus

06.01.2022 (Dreikönig) Auftaktwanderung bei Sexau, Treffpunkt 13 Uhr, Bahnhof Denzlingen

07.01.2022 Nordic Walking, Treffpunkt 15 Uhr, Wanderparkplatz Einbollen

Informationen zur Corona-Pandemie und den Einschränkungen beim Wandern finden sie auf unserer [Homepage](#) und der aktuellen Corona-Verordnung BW.

Ich wünsche allen ein schönes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins Neue Jahr. Bleiben Sie gesund und mit herzlichen Grüßen,

Ihr Klaus Holz

Vorsitzender
Schwarzwaldverein Denzlingen e.V.
Hauptstraße 38-1
79211 Denzlingen
Telefon +49 (07666) 882826
E-Mail Vorsitzender@Schwarzwaldverein-Denzlingen.de
Homepage www.schwarzwaldverein-denzlingen.de
AG Freiburg VR 260193

Sie erhalten diesen Infobrief weil Sie sich unter "schwarzwaldverein-denzlingen.de" oder in der Beitrittserklärung zu unserem Newsletter angemeldet haben. Der Versand erfolgt entsprechend unserer [Datenschutzerklärung](#). Ihre E-mail-Adresse und Ihr Name werden bei uns für den gelegentlichen Versand von Informationen gespeichert und verarbeitet. **Wenn Sie den Newsletter künftig nicht mehr erhalten möchten, können Sie ihn jederzeit [abbestellen](#).**

webmaster@schwarzwaldverein-denzlingen.de